

Niederschrift
über die Sitzung des Dorf- und Umweltausschusses
der Gemeinde Munkbrarup
am Dienstag, den 19. Februar 2019 um 19.00 Uhr
im Feuerwehrhaus Munkbrarup, St. Laurentiusweg 26

Tagesordnung:

1. Terminplanung verschiedener Feierlichkeiten bzw. Aktivitäten der Gemeinde Munkbrarup für das Jahr 2019
2. Planung des Festes „Tanz in den Mai“
3. Planung des Dorffestes mit Dorfolympiade
4. Planungsstand der Umgestaltung und Eröffnung der Jugendhütte
5. Planung der Umgestaltung der kleinen Hütte auf dem Spielplatz
6. Terminplanung und Organisation verschiedener Baumaßnahmen auf den Spielplätzen Munkbrarup und Rüde
7. Planungsstand des Boule-Platzes am Dorfteich Munkbrarup und evtl. auch auf dem Spielplatz Rüde
8. Planungsstand des Carsharing-Modells „Dörpsmobil“
9. Planungsstand Aktion "Saubere Gemeinde" am 23.03.2019
10. Planung der Ausweisung von Flächen im Gemeindegebiet als Wildblumenwiesen
11. Verteilung der Aufgabenbereiche
12. Verschiedenes

Anwesend

seitens des Dorf- und Umweltausschusses:

Ausschussvorsitzender Simon Jessen
Ausschussmitglied Peter Faltin
Ausschussmitglied Bernd Eichmeier
Ausschussmitglied Margrit Mohrbach
Ausschussmitglied Melanie Henningsen -zgl. als Protokollführerin-
Ausschussmitglied Thomas Hinrichs
Ausschussmitglied Kirsten Marx

seitens der Gemeindevertretung:

Bürgermeister Heiner Iversen
Gemeindevertreter Hans-Wilhelm Thielsen
Gemeindevertreterin Claudia Meincke

als Gäste:

Karsten Goldbach
Joachim Schneider, Seniorenbeirat

Beginn: 19.00 Uhr

Ende: 20.45 Uhr

Der Vorsitzende Simon Jessen begrüßt die Anwesenden, stellt die ordnungsgemäße und fristgerechte Einladung fest. Er lässt die Niederschrift der letzten Dorf- und Umweltausschusssitzung genehmigen.

Zu Punkt 1 der Tagesordnung:

Terminplanung verschiedener Feierlichkeiten bzw. Aktivitäten der Gemeinde Munkbrarup für das Jahr 2019

Simon Jessen teilt mit, dass am Mittwoch, den 20.02.2019 ein Treffen vieler Akteure aus Munkbrarup terminiert ist, an dem die Terminkoordinierung stattfinden wird. Die Termine werden dann auf der Homepage der Gemeinde Munkbrarup eingestellt.

Zu Punkt 2 der Tagesordnung:

Planung des Festes „Tanz in den Mai“

Die Veranstaltung findet am 30.04.2019 am Feuerwehrhaus in Munkbrarup statt. Geplant ist, wie in den Vorjahren, nach dem Aufstellen des Maibaums auf dem Dorfplatz durch die Munkbraruper Feuerwehr, gemeinsam zum Feuerwehrhaus zu gehen, um dort einen geselligen Abend zu verbringen. Angeboten werden sollen Grillwurst und Getränke, Spiele für die Kinder. Um musikalische Untermalung wird Sven Heiseke gebeten. Da unter den Aktiven der Feuerwehr Munkbrarup keine Truppe für den Ausschank oder das Grillen im Vorwege mobilisiert werden konnte, bittet Simon Jessen im Ausschuss um Hilfe. Bernd Eichmeier und Bernd Jessen übernehmen voraussichtlich das Grillen, Claudia Meincke, Margrit Mohrbach und verschiedene Männer des Dorfes Munkbrarup bedienen den Getränketresen und Karsten Goldbach bietet an, für Spiele zu sorgen. Beim Schmücken und Aufbauen ist jede helfende Hand willkommen.

Zu Punkt 3 der Tagesordnung:

Planung des Dorffestes mit Dorfolympiade

Das Dorffest soll am 10.08.2019 ab 14.00 Uhr stattfinden. Dafür wird Simon Jessen einen Flyer entwerfen, der ein Anmeldeformular für die Olympiade-Mannschaften beinhaltet. Die Flyer sollen rechtzeitig vor den Sommerferien verteilt werden. Laut Simon Jessen haben sich 8 Personen bereit erklärt, an der Ausgestaltung des Festes zu helfen. Simon Jessen wird Sven Heiseke auch hier um Musik bitten, sofern kein anderer DJ bekannt ist. Das ist nicht der Fall.

Er regt an, Eis zum Verkauf anzubieten. Außerdem wird er Levke Pohns (Vorsitzende Förderverein Sternentaler Kindergarten) bitten, wie in den Vorjahren mit Aktiven vom Förderverein am Nachmittag Kaffee und Kuchen anzubieten.

Simon Jessen ruft zur Spendeneintreibung als Preise für die Gewinner der Olympiade auf. Melanie Henningsen regt an, in einem Satz auf dem Flyer um Spenden als Gewinne zu bitten.

Es wird kurz über die Möglichkeit der Durchführung einer Tombola diskutiert. Kirsten Marx gibt zu bedenken, dass bereits viele Tombolas angeboten und dann immer wieder die Gewerbe in der Gegend um Spenden gebeten werden, welche nicht immer erfreut darüber sind. Die Idee wird verworfen.

Simon Jessen schlägt vor, Philip Scheel für einen Auftritt als „Ottmar“ oder „Rosa Beete“ zu beauftragen. Es wird sich für „Rosa Beete“ ausgesprochen. Er wird bitten, dass Herr Scheel um ca. 21.00 Uhr seinen Auftritt abhält.

Heiner Iversen bietet an, Martin Henningsen anzufragen, ob er Krustenbraten und Sauerkraut am Abend anbieten kann. (*Burgunderschinkenbrot kann er auch sehr gut!*) Es wird einen zeitnäheren Termin für die genauere Planung geben.

Zu Punkt 4 der Tagesordnung:

Planungsstand der Umgestaltung und Eröffnung der Jugendhütte

Simon Jessen berichtet über das Treffen von Kirsten Marx, Melanie Henningsen, Sven Heiseke und ihm. Es wird geplant, am 27.04.2019 eine Eröffnungsfeier der Hütte mit den Jugendlichen anzubieten. Bei dieser soll es einen Wettbewerb zur Namensfindung geben, Spiele angeboten werden und ein Workshop durchgeführt werden, bei dem die Jugendlichen ihre Wünsche für die Jugendhütte äußern dürfen.

Ein früherer Zeitpunkt ist nicht möglich, da der Umzug der Zwergengruppe des TSV in die kleine Hütte nebenan noch aussteht. Dieser wiederum ist von dem Umbau der kleinen Hütte abhängig.

Die Hütte soll mittels eines Codesystems ausgestattet werden. Den Pincode erhalten alle Jugendlichen, die die Hütte nutzen möchten. Sie müssen vorab eine Nutzungsordnung lesen und unterschreiben. (Die Nutzungsordnung liegt dem Protokoll bei.) Zudem müssen sich alle Anwesenden in der Jugendhütte in eine Liste eintragen. Hans-Wilhelm Thielsen regt an, die Hütte mit einem Chipsystem zu versehen. Diese Option wird viel teurer und könnte vielleicht nach einer positiven Anlaufphase berücksichtigt werden. Joachim Schneider stellt die Frage nach dem Verschließen der Hütte. Ob diese einfach nach Zuziehen der Tür verschlossen ist, ist unklar.

Geplant sind sporadisch Spiel- oder Bastelangebote vorzuhalten. Kreative und Interessierte melden sich bitte bei Simon Jessen. Das Programm soll auf der Internetseite des Dorfes eingestellt werden.

Zu Punkt 5 der Tagesordnung:

Planung und Umgestaltung der kleinen Hütte

Die beiden Betreuerinnen der Zwergengruppe sind über den Umzug in die kleine Hütte informiert. Der Zimmermann Volker Erichsen ist momentan ausgelastet, plant den Umbau jedoch im März, so dass der Umzug voraussichtlich Anfang April stattfinden kann.

Zu Punkt 6 der Tagesordnung:

Terminplanung und Organisation verschiedener Baumaßnahmen auf den Spielplätzen Munkbrarup und Røde

Røde: Der Basketballplatz soll erneuert werden. Dazu sind etwa 25-30 cm Auskoffern nötig, um Gummipplatten verlegen zu können.

Am geplanten Tischtennisplatz ist ebenfalls eine Pflasterung nötig. Ausreichend Helfer (11 Personen) wurden bei der Feuerwehr in Røde mobilisiert. Ein Termin steht noch nicht.

Munkbrarup: 10 Personen helfen, um die Arbeiten zu leisten. Weitere Freiwillige dürfen sich bei S. Jessen melden.

Zu Punkt 7 der Tagesordnung:

Planungsstand des Boule-Platzes am Dorfteich Munkbrarup und evtl. auch auf dem Spielplatz in Røde

Peter Faltin hat von Karsten Hansen keine Rückmeldung zum möglichen Sponsor erhalten.

Heiner Iversen wird Karsten Maslock aus Bockholmwik ansprechen.

Die erforderliche Bodenbeschaffung muss erarbeitet werden, 1-2 Bänke beschafft und aufgestellt werden. Zunächst soll das Vorhaben in Munkbrarup konkretisiert werden. Karsten Goldbach bietet Peter Faltin seine Unterstützung bei der Verwirklichung an.

Zu Punkt 8 der Tagesordnung:

Planungsstand des Carsharing-Modells „Dörpsmobil“

Thomas Hinrichs berichtet, dass eine Einwohnerbefragung durchgeführt werden sollte. In dieser soll der Bedarf ermittelt werden. Dann wäre ein Verein zu gründen. Es werden 15 Mitglieder benötigt.

Die Nutzung für Fahrten durch die Gemeindevertreter und Feuerwehrkameraden wäre sinnvoll.

Je Ladestation-Anlage betragen die Kosten 1.200 €. Eine Station soll am Feuerwehrhaus in Munkbrarup installiert werden.

Ein Leasing-Modell kostet 350 €/Monat, es beinhaltet 20.000 km/jährlich Fahrleistung.

Das Modell Carsharing soll Interessierten der Gemeinde vorgestellt werden. Die Terminfindung läuft. Für den Termin müssen ca. zwei Stunden eingeplant werden. Dort könnte die Bürgermeisterin von Schafflund referieren, die bereits Erfahrungen mit dem Carsharing-Modell gesammelt hat.

Eine Nutzungssatzung wird von Thomas Hinrichs für die Gemeindevertretung vorbereitet.

Zu Punkt 9 der Tagesordnung:

Planungsstand Aktion „Saubere Gemeinde“ am 23.03.2019

Thomas Hinrichs berichtet, dass die Planung steht. Es werden noch Fahrer für den Mülltransport gesucht. Da nicht mehr genug Trecker und Anhänger zur Verfügung stehen, sind auch Autos mit Anhänger gefragt.

Zu Punkt 10 der Tagesordnung:

Planung und Ausweisung von Flächen im Gemeindegebiet als Wildblumenwiesen

Thomas Hinrichs berichtet, dass der Verein „Treenetalandschaft“ Saat anbietet. Für Saat aus der Region beträgt eine Hektar-Portion 1.000 €.

Laut Heiner Iversen gibt es auch preisgünstigere Saat. Bei der Aktion sei zu Bedenken, dass die gewählte Fläche, z.B. eine Grünwiese am Klärteich zuvor bearbeitet werden muss und auch anschließend der Pflege bedarf.

Hans-Wilhelm Thielsen regt an auf der Obstwiese, bei den Bienen, eine Wildblumenwiese zu schaffen.

Diese ist aufgrund des Baumbestands nicht geeignet. Vorgeschlagen wird, Wiesenblumensaat auf Verkehrsinseln in der Gemeinde zu streuen. Hans-Nico Bahnsen hat sich als Pate für die Verkehrsinsel in Knudsteen bereiterklärt.

Der Naturschutzverein hält eine Handfräse zum Verleih vor.

Thomas Hinrichs fragt, ob Interesse für eine Führung, mit einem Kundigen auf der Birk durchzuführen, besteht. Dieser Frage wird zugestimmt. Er kümmert sich um einen Termin.

Zu Punkt 11 der Tagesordnung:

Verteilung der Aufgabenbereiche

Für den Aufgabenbereich Tourismus steht Heiner Iversen als Ansprechpartner bereit. Es steht ein Termin mit den Eigentümern des Campingplatzes an.

Nächste Woche wird ein Vorvertrag geschlossen.

Beschluss auf der GV: Badesteg, Wandersteg; Förderantrag wird gestellt.

Zu Punkt 12 der Tagesordnung:

Verschiedenes

12.1 Simon Jessen fragt, ob die Abgabezeiten der Grünannahmen verlängert werden können. Laut Heiner Iversen wäre das möglich, dann würden sich die Kosten erhöhen.

Es wird auf die Grünabfallannahme in Dollerup bei Andreas Andresen/Mürwiker Werkstätten hingewiesen. Thomas Hinrichs erkundigt sich, wie lange dort der Grünabfall entgegengenommen wird.

12.2 Simon Jessen erläutert, dass er in der Vergangenheit darauf angesprochen wurde, ob die Straßen „An der Obstwiese“ und „Findlingsbogen“ zum verkehrsberuhigten Bereich erklärt werden könnten. Dieser Frage wird seitens des Bauausschussvorsitzenden Hans Thielsen nachgegangen.

12.3 Ostersonntag findet ein Osterfeuer an der Mühle statt.

12.3 Pfingstmontag findet der Mühelentag an der Mühle statt. Das Fest wird finanziell durch die Gemeinde unterstützt. Dort stellt ein Schmied seine Künste zur Schau.

gez. Simon Jessen

Simon Jessen
Ausschussvorsitzender

gez. Melanie Henningsen

Melanie Henningsen
Protokollführerin